

## Salutación al “II Foro de *Encadenamientos Productivos*”

*Juan Temístocles Montás*

*Ministro de Industria y Comercio*

Señores:

- *Integrantes de la Mesa Directiva; en su calidad de representantes de instituciones públicas y de gremios empresariales;*
- *Damas y Caballeros:*

A nombre y en representación del Presidente de la República, Lic. Danino Medina; y en mi calidad de Ministro de Industria y Comercio, les saludo y doy la bienvenida a este “**II Foro de Encadenamientos Productivos**”.

Bienvenidos y bienvenidas a esta fiesta de la integración productiva y de la promoción de relaciones comerciales entre las industrias y empresas en la República Dominicana.

Como cabeza del sector institucional, el Ministerio de Industria y Comercio tiene como la apuesta de política más elevada la industrialización.

Entendemos que la industrialización es la 'llave maestra' y la condición necesaria para el desarrollo económico y social. Es el vehículo más expedito para el desarrollo económico y el desarrollo social.

Porque, ¿qué es el desarrollo industrial? Es productividad, agregación de valor, incorporación de progreso técnico, aprovechamiento productivo de las TIC, desarrollo de destrezas, capacitación apropiada. Desarrollo industrial es es calidad, articulación productiva, es eficiencia técnica y es eficiencia económica. Al fin de cuentas, la industrialización es competitividad.

El ecadenamiento productivo se concreta a través del establecimiento de relaciones de negocio entre las empresas. Contribuye a que los negocios industriales se desarrollen, prosperen y escalen en productividad y competitividad.

El propósito es que las empresas manufactureras se desarrollen, se consoliden, y que escalen progresivamente hacia mayores niveles de calidad; con cadenas de valor robustas; que tengan capacidad de

abastecer las necesidades de otros subsectores del tejido empresarial local y del extranjero.

En mi condición de Ministro de Industria y Comercio, expreso mi reconocimiento a los actores y autores que, en representación de entidades públicas y privadas, han hecho posible la celebración de este **“II Congreso de Encadenamiento Productivo”**. Me refiero a funcionarios y técnicos de la AIRD, de ADOZONA, del Consejo Nacional de Zonas Francas, del CEI-RD y del propio Viceministerio de Desarrollo Industrial del MIC.

Animamos el trabajo del equipo interinstitucional. Ellos son los responsables y héroes de esta fiesta; también, de las actividades de fomento de encadenamientos que realizan, de las cuales, cientos de empresas se han beneficiado. Saludo lo que hacen o propician: identificación de necesidades de suministro, de oferta y de oferentes, la propiciación de rondas de negocios entre industrias y entre empresas; entre otras actividades.

Así se hace patria!. Así se fomenta la realización de objetivos de política industrial. Así se promueve el desarrollo de las empresas; la inversión, la creación de riqueza, la generación de empleos, la producción de divisas. Y se fortalece el tejido productivo de la economía.

En fin, celebramos el trabajo de fomento a los encadenamientos porque desarrolla conexiones productivas entre las industrias locales y las de las zonas francas. Esas dos ramas industriales que son *“de un mismo pájaro las dos alas”* (y estoy citando a Pablo Milanés). Con los encadenamientos, estas dos ramas industriales se fomentan y promueven recíprocamente. Y el país y la sociedad dominicana vuelan más alto y vuelan mejor.

Como Gobierno y como sociedad, aspiramos a que República Dominicana se desarrolle. Nosotros reconocemos en el sector empresarial al pie amigo necesario, sin el cual es imposible alcanzar tan elevado fin. Por eso, siempre estamos prestos y en actitud dialogal con el sector empresarial, para que la colaboración público-privada genere

las sinergias necesarias en aras de la realización de los mejores intereses.

Aprovecho y expreso como país nuestro agradecimiento al Banco Mundial y a la CEPAL por el apoyo siempre atinado y oportuno que nos ofrecen en temas tan fundamentales como el que nos reúne en esta oportunidad.

¡Que saquemos todos, buen provecho de esta fiesta de la articulación productiva para el desarrollo industrial! ¡

Muchas gracias!